

## Call: Zweiter Workshop für promovierende Friedens- und Konfliktforscher\*innen in Bayern, 28. bis 30. Oktober 2024, Franken-Akademie/Schloss Schney in Lichtenfels

- English version below -

- Du forschst im Rahmen deiner Dissertation zu Themen der Friedens- und Konfliktforschung?
- Du möchtest dein und andere Forschungsprojekte gerne in einem kollegial-wertschätzenden Rahmen mit Peers diskutieren?
- Du hast Interesse an standortübergreifender Vernetzung und am Erfahrungsaustausch mit anderen Friedens- und Konfliktforscher\*innen in Bayern?

Der BMBF-Forschungsverbund Bayerisches Zentrum für Friedens- und Konfliktforschung (BZeFK): Deutungskämpfe im Übergang lädt vom 28. bis 30. Oktober 2024 in die Franken-Akademie in Lichtenfels ein. Der Workshop dient der inhaltlichen und kollegialen Vernetzung von Friedens- und Konfliktforscher\*innen in Bayern, die sich in verschiedenen Phasen ihrer Promotion befinden. Wie schon im Vorjahr werden wir unter Beteiligung von Post-Docs des Forschungsverbunds individuelle Promotionsprojekte intensiv diskutieren und uns vernetzen. Daneben gibt es Räume für den Erfahrungsaustausch etwa zu Fragen des wissenschaftlichen Publizierens in der Friedens- und Konfliktforschung. Für den Mittwochvormittag versuchen wir, eine\*n externe\*n Trainer\*in zum Umgang mit Belastungen, die speziell mit Forschungsthemen der Friedens- und Konfliktforschung einhergehen, zu gewinnen.

Auf der Grundlage von kurzen Papieren aus den Promotionsprojekten (fünf bis max. zehn Textseiten) und einer kurzen mündlichen Präsentation (maximal 10 Minuten) werden die verschiedenen Projekte einzeln intensiv diskutiert. Möglich ist die Vorstellung der Gesamtkonzeption oder der Fokus auf bestimmte Aspekte des Promotionsprojekts (z.B. Methode, Forschungsdesign, Forschungsstand ...). Die Papiere werden bis zum 4. Oktober 2024 in einem gemeinsamen Paper-Room hochgeladen. Jedes Papier wird von einer Person in der Postdoc-Phase und weiteren Teilnehmenden fokussiert gelesen, die ihre Anmerkungen und Fragen in die Diskussion mitbringen.

Der Workshop findet auf Englisch statt. Wenn deine Teilnahme davon abhängt, dass besonderen Bedürfnissen wie zum Beispiel Kinderbetreuung oder Barrierefreiheit entsprochen wird, setze dich gerne mit uns in Verbindung ([ws.frieden@phil.uni-augsburg.de](mailto:ws.frieden@phil.uni-augsburg.de)).

Es werden keine Teilnahmegebühren erhoben. Kosten für Übernachtung (im EZ) und Verpflegung (Vollpension) im Rahmen des Tagungsprogramms werden vom Forschungsverbund getragen – gefördert durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung. Es stehen zudem begrenzte Mittel zur Fahrtkostenerstattung zur Verfügung. Erstattungsfähig sind Bahnfahrten 2. Klasse in Bayern mit BahnCard oder Sparpreis (Deutschlandtickets können nicht erstattet werden).

Bei Interesse an einer aktiven Teilnahme am Workshop sende folgende Unterlagen (in einem PDF) bis zum **11. August 2024** an [ws.frieden@phil.uni-augsburg.de](mailto:ws.frieden@phil.uni-augsburg.de):

- ein aussagekräftiges Abstract zu dem zu präsentierenden Papier (max. 250 Wörter), aus dem die Verbindung zur Friedens- und Konfliktforschung hervorgeht;
- wenige Sätze mit Angaben zu deiner Person (Kontaktdaten; institutionelle Anbindung; Kurz-Bio inklusive Angaben zum Studien- und Promotionsfach).

*Der Workshop wird organisiert vom Lehrstuhl für Politikwissenschaft, Friedens- und Konfliktforschung der Universität Augsburg im Rahmen des Forschungsverbund Deutungskämpfe im Übergang – BZeFK und wird gefördert vom Bundesministerium für Bildung und Forschung.*

**Call: Second workshop for PhD candidates in Peace and Conflict Studies in Bavaria, 28 to 30 October 2024, Franken-Akademie/Schloss Schney, Lichtenfels**

- You are writing your dissertation in the field of Peace and Conflict Studies?
- You would like to discuss your and other research projects with peers in a collegial and appreciative setting?
- You are interested in networking and exchanging experiences with other peace and conflict researchers in Bavaria?

The research network *Bavarian Center for Peace and Conflict Research* (*Bayerisches Zentrum für Friedens- und Konfliktforschung, BZeFK*): *conflicts.meanings.transitions* invites you to the Franken-Akademie in Lichtenfels from 28 to 30 October 2024. The workshop provides content-related and collegial networking opportunities for peace and conflict researchers in Bavaria who are in various phases of their PhDs. As in the previous year, we will intensively discuss individual doctoral projects with the participation of post-Docs of the research network. There are also spaces for exchanging experiences, for example on questions of academic publishing in peace and conflict studies. For Wednesday morning, we are trying to get an external trainer for dealing with the stresses and strains associated specifically with research topics in peace and conflict studies.

Based on individual short papers of the doctoral projects (five to max. ten text pages, uploaded to a common paper room by 4 October 2024) and building on an in-person presentation (max. 10 minutes), we will thoroughly discuss the PhD projects. It is possible to present the general concept or to focus on certain aspects of the doctoral project (e.g. method, research relevance, state of research ...). Each paper will be read intensively by one post-Doc and other participants, who will bring their comments and questions to the discussion.

The workshop will be held in English. If your participation depends on meeting special needs such as childcare or accessibility, please contact us ([ws.frieden@phil.uni-augsburg.de](mailto:ws.frieden@phil.uni-augsburg.de)).

No participation fees will be charged. Costs for accommodation and meals during the conference will be covered by the research network, funded by the German Federal Ministry of Education and Research. Limited funds are available to cover travel expenses. Reimbursement can be claimed for 2nd class rail travel in Bavaria with BahnCard or Sparpreis (Deutschlandtickets cannot be reimbursed).

If you are interested in actively participating, please send the following documents (in one PDF) by **11<sup>th</sup> August 2024** to [ws.frieden@phil.uni-augsburg.de](mailto:ws.frieden@phil.uni-augsburg.de):

- a concise abstract of the paper proposed for presentation and discussion (max. 250 words), indicating the connection to peace and conflict studies;
- a few sentences of personal information (contact details; institutional affiliation; short-bio, including details of degree and doctoral subject).

*The workshop is organised by the Chair of Political Science, Peace and Conflict Studies at the University of Augsburg as part of the research network BZeFK. It is funded by the German Federal Ministry of Education and Research.*